
Tige laiton / rod brass ø 0.5 mm Tige laiton / rod brass ø 1.2 mm 

Tige laiton / rod brass ø 0.5 mm 

Option mitrailleuses 
Hotchkiss 8 mm—MG allemande 7,5 mm 



GASO.LINE 
Char léger FT-17 

Tourelle Renault Hotchkiss 8 mm 

CARACTERISTIQUES TECHNIQUES 
Le char Renault FT-17 était le résultat de la coopération entre le gé-
néral français Estienne pour la conception et l’industriel Renault pour 
la fabrication. 
En octobre 1918, le niveau sans précédent de 7820 tanks Renault de 
tous types commandés fut atteint. Les problèmes de moteurs ne fu-
rent résolus qu’après la fin du conflit. De nombreuses unités pâtirent 
de la pénurie de pièces détachées et les véhicules souffrirent du 
manque de qualification des mécaniciens. Ainsi, il y eut plus de tanks 
inutilisables du fait de pannes mécaniques que du fait des combats. 
Renault prolongea la fabrication du FT-17 après guerre et ces 570 
unités supplémentaires constituèrent l’épine dorsale des exportations 
d’armements français. Ces chars furent utilisés partout de par le 
monde durant encore un quart de siècle et nombre d’entre eux servi-
rent lors de la seconde guerre mondiale. 

TECHNICAL CHARACTERISTICS 
The FT-17 Renault tank was the outcome of the cooperation of the 
French General Estienne for the design and the Industrialist Renault 
for the manufacturing. 
By October 1918, total orders in French factories for all types of Ren-
ault tanks reached an unprecedented level of 7820 examples. 
Some engine problems were not corrected until after the end of the 
war. Many units experienced a shortage of spare parts and vehicles 
suffered from poor workmanship. Mechanical breakdowns resulted in 
more tanks out of action than those lost due to enemy action. 
Renault continued production after the war manufacturing an addi-
tional 570 tanks which became the backbone of the French arma-
ment export and they were used world-wide for the next 25 years with 
many of them seeing action in WWII. 

 

Ce modèle est fabriqué par Quarter Kit Modèle Shop 
5, passage du charolais 75012 Paris France 

Tél./Phone: (33) 01.44.75.01.16 Fax: (33) 01.44.75.01.61 
E-mail: info@quarter-kit.com  Web site: www.quarter-kit.com 
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 A = France 1917-18 
 B = Version radio  France 1917-18 
 C = France 1939-40 
 D = Version allemande 1940-44 
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